

JEAN II LE BON (1350 - 1364)

MON ROYAUME EST FRAGILE, MAIS MON HONNEUR EST INTACT

Origines et Accession

Né en 1319, Jean est le fils aîné de Philippe VI. Il reçoit une éducation royale adaptée à la chevalerie et à la gouvernance. À la mort de son père en 1350, il devient roi de France à 31 ans, dans un contexte très instable, avec une guerre déjà lancée contre l'Angleterre et des finances royales fragiles.

Règne

Jean II le Bon doit gérer un royaume en guerre contre l'Angleterre, subissant sa capture à la bataille de Poitiers en 1356. Sa libération nécessite une rançon colossale, entraînant tensions économiques et révoltes populaires, comme la Jacquerie. Malgré ces crises, il s'efforce de maintenir l'autorité royale et la continuité de l'État. Son règne illustre le courage et la fidélité face à de graves épreuves.

Vie personnelle

Jean II épouse Bonne de Luxembourg, avec qui il a plusieurs enfants. Son fils aîné, Charles V, lui succédera et parviendra à redresser progressivement la situation de la France après les défaites et crises du règne de son père

Fin du règne et mort

Jean II meurt en 1364, peu après avoir été libéré de sa captivité. Son règne est souvent considéré comme tragique : fidèle à l'honneur chevaleresque et à l'idée de loyauté, il laisse un royaume éprouvé par la guerre mais dont l'État et la dynastie survivent.